

8° CAPÍTULO GENERAL DE LA SOCIEDAD DE SAN PABLO (2004)  
“*Ser San Pablo vivo hoy*”. Una Congregación que se lanza hacia delante”

Queridos hermanos y hermanas:

Llega a ustedes el saludo de los Capitulares de la Sociedad de San Pablo, que intercambian las oraciones y agradecen las felicitaciones que llegaron de todo el mundo. Las dificultades relacionadas con la extensión de las visas y cambios de vuelo no han impedido que los 65 miembros del Capítulo estuvieran presentes en el mensaje inaugural de P. Pietro Campus, Superior General, en la tarde del 19 del presente. Va nuestro primer pensamiento al P. Felipe Gutiérrez, delegado de la Provincia mexicana, que también hubiera tenido que estar entre nosotros, pero el Padre se lo llevó inesperadamente consigo.

Los primeros días estuvieron dedicados a la reflexión sobre la temática del Capítulo a partir de una sólida exégesis sobre san Pablo y su tiempo, seguida de una mirada más atenta a su novedad proyectada en el hoy, para pasar a la lectura alberoniana de la figura de Pablo, llegando a las implicaciones que tiene, en el hoy de la Congregación, el tener tales raíces espirituales y carismáticas.

**Mons. Romano Penna**, biblista de la Universidad Pontificia Lateranense, ha hecho su presentación confrontando a Lutero con Alberione, ambos se inspiraron en San Pablo, pero con perspectivas distintas. El primero puso atención al individuo, y el segundo, a la universalidad y la misión. El encuentro radical con el Resucitado lanzó a Pablo a dirigirse a los gentiles, rompiendo las barreras del fariseísmo, para hacerse todo a todos, interesado solamente en la transmisión del Evangelio y en las situaciones religioso-culturales del hombre al que se dirigía.

El acercamiento del **P. Bortolini**, ssp, biblista, tuvo el mérito de hacer vivir a Pablo hoy afrontando temáticas como: Pablo modelo de persona consagrada, formado en Jesús siervo, portador de un sacerdocio diferente, con una formación multicultural, ciudadano del mundo, descubridor de una nueva forma de evangelización (las cartas), con un lenguaje inculturado a las grandes ciudades, abierto a la mentalidad de su tiempo y al trabajo con las mujeres, con una visión igualitaria de la sociedad.

A **P. Antonio da Silva**, ssp, del Centro de Espiritualidad Paulina, se confió la semblanza de Don Alberione como nuevo Pablo de su tiempo. Él P. Antonio presentó el cuaderno inédito de Don Alberione 1918, que tiene por título *Un mes a San Pablo*, donde se encuentran enunciadas muchas afirmaciones de importancia carismática remarcadas a continuación, y el esfuerzo de Don Alberione por involucrarse con su tiempo, para inspirarse en una sana modernidad, para extenderse “de Alba a todos los pueblo”, para valerse de la santidad y de la ciencia para hacerse apóstol, atento a la cultura y el lenguaje de los últimos y de los alejados.



El **P. Silvio Sassi**, ssp, experto en comunicación, señaló en su intervención como el P. Alberione no sólo adoptó un medio (la prensa) sino que elaboró un proyecto completo de evangelización. Ahora nosotros tenemos el deber de integrar por una parte, este proyecto unitario con la profundización del Vaticano II y el Magisterio de la Iglesia sobre la comunicación y la evangelización, y por otra parte, con los profundos cambios sociales que se están llevando a cabo, de la postmodernidad a la comunicación digital. Es necesario contar con la audacia del P. Alberione y de san Pablo para elaborar un proyecto global capaz de inculturar el evangelio hoy en estas situaciones socio-eclesiales cambiantes.

El valor de estos estudios nos ha llevado a su publicación en el portal del Capítulo, en la dirección [www.sanpaolo.org/capitologenerale2004/](http://www.sanpaolo.org/capitologenerale2004/).

Terminada esta fase de reflexión, el 23 de abril el P. Pietro Campus declaraba abierto oficialmente el VIII Capítulo General de la Sociedad de San Pablo y se procedía a la elección de los organismos, después de haber aprobado el reglamento y después de un intercambio de opiniones sobre las expectativas de este evento congregacional. Como escrutadores fueron elegidos el **Hno. Walter Rodríguez** y el **P. Paolo Bazaglia**, los dos más jóvenes del Capítulo, como secretario el **P. Silvio Sassi**, como miembros de la Comisión Central el **P. Antonio Maroño**, **P. Jose Pottayil** y **P. Manoel Quinta**, como secretario de la información el **Hno. Lorenzo Vezzani** y como actuarios el **P. Agatino Gugliara** y **P. Sante Sabatucci**. En la tarde del 23, en una solemne Eucaristía se vieron unidos en oración los Capitulares con una significativa y agradable representación de los Gobiernos Generales de la Familia Paulina y de las comunidades vecinas.

Terminadas en la mañana del 24 las votaciones de los organismos capitulares, iniciaron las relaciones de las Circunscripciones que terminarán entre el 27 y el 28 del mes en curso con la relación del Superior General. La invitación de la Comisión Preparatoria a hacer más comunicativo este momento fue bien recibida de parte de los Superiores Mayores que están exponiendo las realidades de sus circunscripciones valiéndose de videoproyecciones en power point, flash y DVD, preparadas ad hoc.

El clima entre los Capitulares es muy sereno y positivo. Esto procede claramente de la riqueza y del número de las intervenciones que enriquecen el debate en el aula Capitular.

Unidos en oración, los saludamos en san Pablo nuestro padre

*Hno. Lorenzo Vezzani*  
*Secretario de Información*

Ariccia (Roma), 27 de abril 2004  
Primer Aniversario de la Beatificación del P. Alberione

Email: [capitologenerale2004@stpauls.it](mailto:capitologenerale2004@stpauls.it)

Fax: +39 06 93 31 224

